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2 5  МАРТА с. г. состоялась 
отчетно-выборная пар

тийная конференция Ленинград
ского политехнического института.

В  отчетном докладе секретарь 
парткома В. Г. Манчинский ска
зал, что конференцию мы прово
пим в обстановке самоотверженной 
борьбы советского народа за пре
творение в жизнь исторических 
решений XX II съезда КПСС.

—  В жизни нашей партии и со
ветского народа произошли собы
тия огромного политического зна
чения, —  продолжал он. —  Глав
ными из них являются решения 
октябрьского и ноябрьского Пле
нумов ЦК КПСС, нацелившие пар
тию на дальнейшее развитие по
литической и творческой активно
сти коммунистов.

В эти дни весь советский на
род восхищается подвигом наших 
героев-космонавтов, подвиг кото
рых наполняет наши сердца чув
ством гордости за высокий уро
вень развития науки и техники в 
нашей стране.

Руководствуясь решениями Цен
трального Комитета, областного, 
городского и районного комитетов 
партии, а также постановлением 
предыдущей отчетно-выборной 
партконференции института, парт
ком и партийная организация в 
целом направляли всю свою дея
тельность на дальнейшее усиление 
коммунистического воспитания 
студенчества, на улучшение ка
чества^ подготовки специалистов, 
на совершенствование учебного 
процесса, развитие научно-иссле
довательской работы и укрепление 
творческих связей с производст
вом.

Затем докладчик рассказал о 
партийно-организационной работе, 
указав, что за отчетный период 
были проведены два общеинсти
тутских партийных собрания и 
47 заседаний парткома, где обсу
ждались кардинальные вопросы 
жизни парторганизации и инсти
тута в целом. Он отметил, что ра
бота парткома с активом, несом
ненно, оказала влияние на уро
вень партийной работы, однако ее 
нельзя признать достаточной.

Не на должном уровне находит
ся состояние партийной дисципли
ны. Нередки случаи непосещения

коммунистами партийных собра
ний без уважительных причип. 
Это относится к коммунистам-сту- 
дентам тт. Сабинову, Дудареву, 
Луценко —  ЭлМФ, Солдатову, 
Облогину, Матанскому —  ММФ.

Наиболее эффективно боролось 
за партийную дисциплину партбю
ро физико-металлургического фа
культета, где строго и тщательно 
рассматривался каждый случай 
пропуска партсобраний.

Говоря о работе с кандидатами 
в члены партии, тов. Манчинский 
отметил хорошую работу с ними 
партийного бюро механико-маши
ностроительного факультета, в 
парторганизации которого нет ни 
одного кандидата с просроченным 
стажем.

Выполняя решение партийной 
конференции, партком уделял 
большое внимание ■ марксистско- 
ленинскому воспитанию работни
ков и студентов института. Во
просы политического просвеще
ния, состояния пропаганды марк
сизма-ленинизма неоднократно бы
ли предметом обсуждения на за
седаниях партийного комитета.

В системе политического про
свещения занимается около трех 
тысяч коммунистов и беспартий
ных. Действуют 55 теоретических 
семинаров и 32 кружка текущей 
политики. Кроме того, при Доме 
ученых организованы два лекто
рия по важнейшим политическим 
проблемам современности.

В текущем учебном году основ
ное содержание политической уче

бы состояло в самостоятельном и 
глубоком творческом изучении 
марксистско-ленинской теории.

Докладчик отметил также, что 
в организации и содержании по
литического просвещения до сих 
пор не изжит ряд существенных 
недостатков. Мало еще членов 
партбюро, руководящих работни
ков деканатов, отделов непосред
ственно руководят теоретически
ми семинарами. Из деканов толь
ко профессор С. В. Усов руково
дит теоретическим семинаром. Са
мым серьезным недостатком, как 
сказал тов. Манчинский, в работе 
части теоретических семинаров 
является слабая подготовка мно
гих слушателей к занятиям.

Говоря о некоторой активиза
ции воспитательной работы ка
федр, он отметил, что ее главным 
недостатком является все еще 
слабое привлечение профессорско- 
преподавательского состава спе
циальных кафедр и руководяще
го состава деканатов, партийных 
и общественных организаций.

—  Мы не можем сказать, —  
заявил докладчик, —  что в этом 
направлении нами ничего не сде
лано. Можно назвать многих про
фессоров и преподавателей, кото
рые систематически выступают 
перед студентами, рабочими и 
служащими института. Среди них 
профессора С. В. Усов, Л. Г. Лой- 
цянский, 10. В. Баймаков, доцент 
В. И. Молотков, старший препо
даватель В. А. Емельянов и др.

Далее тов. Манчинский остано

вился на развитии художествен
ной самодеятельности и спортив
но-массовой работы, на деятельно
сти добровольных спортивных об
ществ, рассказал о работе с ино
странными учащимися.

—  Центральный Комитет на
шей партии и Советское прави
тельство, —  сказал он, —  оказа
ли нам большое доверие, поручив 
(в составе института организовать 
еще один факультет. На этом фа
культете молодежь из стран Азии 
и Африки будет подготавливаться 
для поступления в технические 
вузы страны, в том числе и в наш 
институт. В сентябре текущего го
да на подготовительный факультет 
будет принято 300 человек. В свя
зи с этим перед партийной орга
низацией и ректоратом института 
возникнет много новых проблем в 
области воспитательной работы и 
хозяйственной деятельности, по 
организации учебного процесса.

Перейдя к учебно-методической 
и научной работе, тов. Манчин
ский рассказал о мероприятиях 
парткома и ректората, предприня
тых за последнее время.

—  Ректоратом, деканатами и 
общественными организациями фа
культетов, —  сказал он, —  в те
кущем году были приняты меры, 
направленные на обеспечение ре
гулярной работы студентов в те
чение всего семестра. К  ним отно
сятся: введение начальников кур
сов, усиленный контроль за свое
временным выполнением текущих 
заданий, выпуск экранов успевае
мости о выполнении текущих за
даний и т. д. Указанные меры 
еще не дали положительных ре
зультатов. Об этом свидетельству
ют показатели успеваемости по 
итогам зимней экзаменационной 
сессии, которые' оказались самыми 
низкими за последние 11 лет.

Абсолютная успеваемость сту
дентов по инстатуту составила 
77,1 процента и понизилась по 
сравнению с прошлым годом почти 
на 4 процента за счет резкого 
снижения успеваемости у студен
тов II, I I I  и даже IV  курсов. Са
мая низкая абсолютная успевае
мость оказалась на физико-меха
ническом факультете —  72 про
цента.

Особенно сильно понизилась 
успеваемость у студентов-произ- 
водственников.

Основной причиной снижения 
успеваемости является отсутствие 
регулярной работы студентов в 
течение всего семестра, плохая 
посещаемость учебных занятий, 
что является следствием недоста
точной воспитательной работы, 
проводимой профессорско-препода
вательским составом и обществен
ными организациями факультетов.

Говоря о студентах заочного и 
вечернего факультетов, докладчик 
заметил, что контингент их к  на
стоящему времени составляет 30 
процентов от общего числа сту
дентов. Однако в работе этих фа
культетов есть еще много недо
статков. Низкая абсолютная ус
певаемость студентов, составляю
щая 60 процентов, а качественная 
успеваемость не превышает 23

процентов, велик процент отсева. 
В  большинстве случаев в плано
вые сроки обучения студенты-за- 
очники не укладываются. Имеют
ся случаи, когда к  студентам за
очникам и вечерникам предъяв
ляются пониженные требования.

Основной причиной названных 
недостатков является нехватка 
специальных учебников, методиче
ской литературы и других учеб
ных пособий.

—  Отчетный период явился 
первым годом деятельности 13 на
учно-исследовательских институ
тов, созданных при ЛПИ и управ
ляемых на общественных нача
лах, —  сказал секретарь партко
ма.

Создание НИИ обеспечило улуч
шение планирования и координа
цию научно-исследовательских ра
бот, выполняемых в институте, 
установило более тесные связи с 
отраслевыми НИИ, проектными 
организациями, Госкомитетами и 
институтахми АН СССР. Улучшился 
контроль за направленностью и 
выполнением плана как хоздого
ворных, так и госбюджетных ра
бот, что обеспечило выполнение 
утвержденного министерством пла
на хоздоговорных исследований 
1964 года на 103,6 процента.

Многие из выполненных в ин
ститутах работ имеют большое 
теоретическое и народнохозяйст
венное значение. В частности, 9 
работ были премированы мини
стерством, 5 работ демонстриро
вались на ВДНХ, а две из них 
представлены к награждению ме
далями и премированию.

В  1964 году продолжалась ра
бота но дальнейшему развитию 
творческого содружества ученых с 
производством.

Несмотря на отмеченные успе
хи, в работе НИИ имеется еще 
много недостатков: в планах НИИ 
еще имеется много мелких тем и 
очень мало больших комплексных 
работ, недостаточен контроль за 
планированием, выполнением и 
отчетностью по госбюджетным ра
ботам. Объемы выполняемых работ 
практически не контролируются, 
по большинству тем отчеты вооб
ще не составляются, многие от
четы не обсуждаются даже на ка
федрах.

Далее секретарь парткома рас
сказал о руководстве обществен
ными организациями института. 
Он сказал, что за отчетный пе
риод комсомольская организация 
провела значительную работу по 
воспитанию студентов и добилась 
определенных положительных ре
зультатов.

В прошлом году 550 политех
ников успешно работали на строй
ках целинных земель, за что ком
сомольская организация института 
занесена в Книгу почета ЦК 
ВЛКСМ, командир целинного отря
да политехников Б. Ульянов пред
ставлен к правительственной на
граде. Около 700 политехников 
награждены грамотами руководя
щих комсомольских и советских 
органов.

На стройках большой химии ра
ботали 320 студентов, из которых 
40 человек были награждены гра
мотами Новгородского обкома 
ВЛКСМ.

В 1965 году комсомольская ор
ганизация ЛПИ предполагает на
править на различные стройки 
около 2000 студентов.

—  Однако трудовое воспитание 
студентов, —  заметил тов. Ман
чинский, —  это не только цели
на и стройка, а прежде всего вос
питание в период обучения, вос
питание коммунистического отно
шения к учебе —  этой основной 
обязанности комсомола института.

Следует признать, —  продол
жал он далее, —  что, несмотря 
на все предпринятые меры, необ
ходимого перелома в работе комсо- 

(Онончание на 2-й стр.)

ПРЕКРА ТИТЬ ЗВЕРСТВА
(^НОВА неспокойно на нашей планете. С Во- 

У стока несет гарью войны. Американские 
империалисты от шантажа, диверсий, мелких и 
крупных провокаций перешли к прямой агрес
сии против Демократической Республики Вьет
нам. Недавно они совершили новое преступле
ние —  применили против мирного населения 
Южного Вьетнама химические отравляющие ве
щества.

Весь мир возмущен этим новым злодеянием.
В  Актовом зале Главного корпуса состоялся 

митинг, на котором ученые, студенты, рабочие 
и служащие института заявили решительный 
протест против применения американской воен
щиной химического оружия.

Поднявшийся на трибуну профессор К. И. 
Страхович сказал:

—  Американский империализм не смог на
вязать народу Вьетнама свою колониальную по
литику. Янки совершили преступление, которое 
в свое время побоялись совершить даже гитле
ровские молодчики —  использовали в захватни
ческих целях химические отравляющие веще
ства. Это безумие с их стороны.

С большим волнением слушали участники 
митинга речь вьетнамского аспиранта Ву Ван 
Тао.

—  В последнее время мы часто получаем 
письма из дома, в которых рассказывается о 
событиях в нашей стране, о смерти близких то
варищей. Использование американцами в воен- 
пых целях химических средств —  крупнейшее 
нарушение норм международного права. Совет
ское правительство оказывает неоценимую по
мощь нашему народу. Недавно оно направило, 
например, ноту протеста против агрессии в Се
верном Вьетнаме.

Профессор С. И. Амосов отметил, что амери
канские ученые внесли немало важных дости
жений в общую сокровищницу мировой научно- 
технической мысли. Но эти достижения часто 
используются не в мирных, а в военных це
лях.

Доцент кафедры истории КПСС Б. Н. Камеш- 
нов провел тесную связь между событиями во 
Вьетнаме и тем, что сейчас происходит в самих 
Соединенных Штатах Америки. В стране царит 
расистский разгул. Недавно была убита белая 
женщина лишь за то, что несколько раз выно
сила участникам «марша свободы» хлеб и воду. 
Это говорит о зверином облике американского 
империализма.

На митинге с гневными речами протеста про
тив применения американцами химического ору
жия в военных целях выступили также Г. Бу- 
сырева, студентка 5-го курса ЭнМФ, от земля
чества кубинских студентов —  Арчете Иван, 
от иракских студентов Мутаир Джабур, от не
мецких студентов Натхов Юрген, от африкан
ских студентов Фарах Хасан.

Участники митинга послали американскому 
послу Ф. Колеру, находящемуся в Москве, те
леграмму, в которой говорится:

«Мы категорически протестуем против при
менения Соединенными Штатами Америки отрав
ляющих газов и напалмовых бомб против мир
ного населения Южного Вьетнама и требуем 
прекратить эти зверства... Многотысячный кол
лектив ученых и студентов Политехнического 
института единодушно поддерживает заявление 
Советского правительства о том, что советский 
народ не останется безучастным и выполнит 
свой интернациональный долг перед братским 
народом Демократической Республики Вьетнам».



2 ПОЛИТЕХНИК

ВАЖНЕЙШАЯ ЗАДАЧА-ПОВЫШЕНИЕ УСПЕВАЕМОСТИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.) 
мольской организации добиться по
ка еще не удалось. Основным не
достатком в жизни ее является 
то, что многие комсомольцы не 
участвуют в общественной жизни. 
Многие мероприятия выполняются 
силами сравнительно небольшой 
группы активистов-комсомольцев. 
Большинство членов не имеет по
стоянных комсомольских или дру
гих общественных поручений.

Совещание комсомольского ак
тива, прошедшее в марте с. г., на
метило ряд больших, важных и 
полезных дел, которые должны 
быть выполнены к 50-летию Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции. Теперь делом че
сти всех комсомольцев института 
является безусловное выполнение 
этих обязательств и обеспечение 
активного участия в их реализа
ции каждого комсомольца.

Касаясь работы профсоюзной 
организации, докладчик указал, 
что основной задачей профсоюзной 
организации является руководство 
социалистическим соревнованием. 
Итоги соревнования с МВТУ име
ни И. Э. Баумана, подведенные в 
начале года, свидетельствуют о 
том, что мы свои обязательства 
успешно выполнили. Вместе с тем 
ход выполнения обязательств не 
доводится до сведения всего кол
лектива. Отсутствие гласности 
снилсает эффективность соревнова- 
ния. Сейчас профкомом приняты 
обязательства коллектива инсти
тута на 1965 год, одобренные 
партийным комитетом.

В  движении за коммунистиче
ский труд в производственных от
делах института имеется много не
достатков. Об этом говорили ком
мунисты на отчетно-выборном 
собрании парторганизации рабочих 
и служащих, необходимо принять 
меры, чтобы обеспечить действен
ность движения за коммуни
стический труд, изжить элементы 
формализма в его организации.

—  В  этом году по традиции,—  
продолжал докладчик, —  прово
дится конкурс на лучшую студен
ческую группу под лозунгом: 
«Учиться работать и жить по- 
коммунистически». Профком пере
смотрел условия конкурса, чтобы 
они обеспечивали более широкое 
участие в нем студентов младших 
курсов. Надо, однако, оказать, что 
партийные и комсомольские бюро 
факультетов слабо еще популяри
зируют идеи конкурса.

Перейдя к хозяйственной дея
тельности, докладчик указал, что 
за отчетный период партком на
правлял работу хозяйственных от
делов на дальнейшее расширение 
и укрепление материальной базы 
института, на улучшение бытовых 
условий студентов и сотрудников.

План капитального строитель
ства и ремонта в 1964 г. выпол
нен полностью, значительно по
полнилось научное оборудование. 
Однако, указал он, на складах до 
сих пор лежит неиспользованное 
оборудование примерно на 100 ты
сяч рублей.

В 1965 году на капитальные

1/ОМСОМОЛЬЦЫ института 
приняли решение вло

жить свой труд на стройках 
города, а заработанные день
ги отчислить в фонд памят
ника погибшим политехникам 
в Великой Отечественной вой
не.

Сейчас наших студентов 
можно встретить на строи
тельных площадках в районах 

;; города.

На снимке: комсомольцы 
ФРЭ на субботнике.

Фото студента В. Толчина

работы отпущено 694 тысячи руб
лей. В числе крупных объектов 
предусмотрены: реконструкция га
зового завода под лабораторный 
корпус, строительство лаборатор
но-производственной пристройки, 
завершение строительства студен
ческого общежития на 606 мест 
и др. Будут отпущены также сред
ства на привязку и строительство 
аудиторного корпуса по типовому 
проекту школы на 960 мест.

—  Задачей парткома и партий
ных бюро хозяйственных отде
лов, —  подчеркнул докладчик, —  
является мобилизация коллекти
ва на успешное выполнение пла
на строительства.

Тов. Манчинский заявил также, 
что партийному комитету нового 
состава необходимо добиваться 
улучшения бытовых условий сту
дентов и сотрудников института.

Заканчивая доклад, секретарь 
парткома сказал:

—  Партийная организация ин
ститута за отчетный период доби
лась некоторых положительных 
результатов в своей работе, одна
ко в деятельности парткома име
ются еще весьма существенные 
недостатки. Делегатам необходимо 
вскрыть их и наметить пути 
устранения с тем, чтобы сосредо
точить усилия коммунистов и все
го нашего большого коллектива на 
выполнении грандиозных задач 
коммунистического строительства, 
поставленных XX II съездом КПСС.

В  прениях выступили 15 ком
мунистов —  тт. С. В. Усов, Я. М. 
Павлов, К. М. Великанов, И. Д. 
Кугушев, Г. И. Соколова, М. В. 
Костенко, С. Козлов, И. А. Шере- 
шевский, Г. И. Филиппов, В. С. 
Смирнов, П. А. Новиков, С. С. 
Алексеев, Ю. Зак, секретарь Гор
кома КПСС Ю. А. Лавриков, кото
рые затронули многие важнейшие 
вопросы работы и жизни партий
ной организации института.

К  первой группе вопросов, за
тронутых в прениях, следует от
нести замечания по работе пар

тийного комитета, партийных бю
ро, партийного и комсомольского 
актива. Выступавшие высказыва
лись, например, за продление сро
ка работы парткома между отче
том и выборами с одного до двух
трех лет. Необходимость подобной 
меры коммунист Я. М. Павлов до
казал тем, что специфика работы 
вуза, где имеются в течение го
да две экзаменационные сессии и 
два каникулярных отпуска, за
трудняют широкую деятельность 
партийного комитета и выполне
ние им всех предусмотренных мер, 
рекомендуемых конференцией.

Выступавшие ставили вопрос 
об авангардной роли коммунистов 
и тщательном подборе кадров при 
выборах партийных бюро, об уче
бе партийного и комсомольского 
актива практике работы, о повы
шении требовательности к членам 
партии. Об этом говорили комму
нисты тт. С. Козлов и Ю. Зак. Они 
указывали, что хочется видеть и 
получать квалифицированное ру
ководство комсомолом со стороны 
партийных бюро. Но последние 
ничего дельного не могут посове
товать, потому что сами не зна
ют, как делать, так как их тоже 
никто не учит, как надо рабо
тать. Многое значит и личный 
пример коммуниста, этот пример 
часто не видят, не чувствуют ком
сомольцы и студенческая моло
дежь.

Говоря о воспитании молоде
жи, коммунисты указывали на не
обходимость работы с нею в до
мохозяйствах, чтобы заинтересо
вать ее различного рода кружка
ми, экскурсиями, играми и т. п. 
Тов. Г. И. Соколова посвятила 
свое выступление воспитанию сту
дентов в общежитии. Она предло
жила достойно отмечать работу 
председателей студенческих сове
тов, которые отдают массу време
ни и энергии, чтобы были поря
док, чистота и культурные меро
приятия в общежитиях.

Тов. И. А. Шерешевский внес

предложение об улучшении мону
ментальной пропаганды, о расши
рении работы среди передовой мо
лодежи по вовлечению ее в КПСС.

Ко второй группе вопросов от
носятся высказывания коммуни
стов о совершенствовании наших 
учебных планов, о том, чтобы сде
лать их стабильными. Это требо
вание прозвучало в выступлениях 
тов. С. В. Усова, Я. М. Павлова, 
Г. И. Филиппова. Тов. Усов гово
рил о том, что при укрупнении 
специальностей были допущены 
ошибки, когда совмещали несов
местимые специальности, подходи
ли к делу формально.

О подготовке докторов наук го
ворил И. Д. Кугушев. Он указал 
на ненормальное планирование в 
этом деле. В  результате постоян
но не хватает этих кадров высо
кой квалификации.

—  Ежегодно нам надо получать 
около 14 докторов наук, —  ска
зал он. Тов. Кугушев обратил вни
мание также на то, что среди док
торов наук очень мало молодежи.

О развитии научных исследова
ний и работе наших НИИ говори
ли коммунисты тт. Костенко и 
Алексеев.

Член-корреспондент АН СССР 
М. В. Костенко заявил, что орга
низация 13 научно-исследователь
ских институтов —  прогрессив
ное дело. Однако основная задача, 
которая ставилась перед научно- 
исследовательскими института
ми, —  организация широких на
учных исследований и координа
ция их между соответствующими 
НИИ, комплексное решение науч
ных задач, а также реконструк
ция лабораторной базы —  все 
еще решается недостаточно.

Он говорил также о нехватке 
производственных площадей, о не
обходимости помочь нам в этом 
деле со стороны Городского коми
тета партии. На большие затруд
нения с производственными пло
щадями на кафедре станкострое
ния указывал и С. С. Алексеев.

О настоятельной потребности 
улучшить информацию коммуни
стов по вопросам жизни партии, 
страны, а также и международно
му положению говорил К. М. Ве
ликанов.

Подробный анализ текучести 
рабочей силы в институте привел 
в своем выступлении коммунист 
П. А. Новиков. Он обратил вни
мание партийного комитета на 
необходимость ряда мер, чтобы 
этого избежать.

Ректор института член-коррес
пондент АН СССР В. С. Смирнов 
указал на большое доверие, кото
рое оказали нашему коллективу 
Центральный Комитет партии и 
Советское правительство, приняв 
решение о создании при ЛПИ под
готовительного факультета для 
иностранных студентов. Он рас
сказал о больших задачах, кото
рые придется решать нам в связи 
с этим, познакомил делегатов с 
мероприятиями ректората по рас
ширению материальной базы ин
ститута.

Секретарь Городского комитета 
партии Ю. А. Лавриков рассказал 
о состоянии высшего образования 
в нашем городе. Он отметил пра
вильный курс, взятый нашим ин
ститутом на подготовку инжене
ров широкого профиля, одобрил 
мероприятия по созданию НИИ и 
улучшению научных исследова
ний, однако показал ненормаль
ное состояние нашей методической 
работы и учебного процесса, в ре
зультате которых успеваемость 
студентов ЛПИ находится почти 
на самом низком уровне в горо
де. Цифрами и фактами тов. Лав
риков доказал, что дело здесь не 
в студентах-производственниках, 
которые учатся во всех других ву
зах Ленинграда, а в ослаблении 
академической и воспитательной 
работы.

—  Три четверти студентов в 
ЛИИ —  это молодежь, принятая 
в институт после школы. Види
мо, дело здесь гораздо сложнее, 
чем ссылки на преимущественный 
прием производственников, демо
билизованных и по путевкам пред
приятий. Партийному комитету 
необходимо выяснить истинные 
причины снижения успеваемости 
в институте, рассмотреть этот во
прос на одном из своих заседаний 
и поправить положение дел с ме
тодической работой. Привлечь к 
решению этой задачи тех ученых, 
которые сейчас этим пока что не 
занимаются. ЛПИ должен выйти 
по успеваемости на одно из пер
вых мест среди вузов города.

Это должно быть также важ
нейшей задачей всех факультет
ских парторганизаций, —  заявил 
он.

Тов. Лавриков ответил также 
на многие заданные вопросы.

Партийная конференция приня
ла решение, направленное на 
улучшение партийной работы в 
институте, избрала новый •состав 
партийного комитета.

НОВЫЙ СОСТАВ ПАРТКОМА
Манчинский В. Г. —  секретарь парткома;
Щербаков А. В. —  зам. секретаря парткома по оргработе; 

Потехин М. V. —  зам. секретаря по идеологической работе; 
Селезнев К. П. —  зам. секретаря парткома, председатель ко

миссии содействия партийно-государственному контролю;
Цикин А. Н. —  зам. секретаря парткома по общественным ор

ганизациям;
Новиков П. А., Соколов А. Г. —  организационный сектор; 
Братнин В. Л., Бродский Л. О., Смирнов В. С., Фролов Д. Ф. —

идеологический сектор;
Маракасов И. X., Пырегов Н. П. —  сектор общественных орга

низаций;
Кендысь П. Н. (зав. сектором), Зелинский И. Г., Равдоник В. С., 

Сребрянский И. С. —  учебно-производственный сектор.

Неделя книги

ИСКРЕННИЙ ДРУГ
Из коллекции собирателя

пословиц и поговорок народов 
мира инженера Заславского 
Григория Александровича

1. Книга в суме —  в пути 
тягость, книга в уме —  в пути 
облегчение. Русская поел.

2. Не красна книга письмом, 
а красна —•• умом. Русск. поел.

3. Дом, в котором нет книги, 
подобен телу, лишенному души. 
Восточная поел.

4. Никто не рождается гра
мотным. Арабская поел.

5. Книга —  это сосуд, кото
рый нас наполняет, но сам не 
пустеет. Французе.

6. Я  впервые прочел хорошую 
книгу —  это удовольствие при
обрести нового друга, я  прочел 
уже читанную книгу —  это 
свидание со старым другом. Во
сточная.
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СВОБОДНОЙ ВЕНГРИИ- 2 0  ЛЕТ
Вы, дорогой друг, наверное, 

точно не знаете, какой я вам ин
тересный вопрос хочу задать. Нет, 
нет, не на тему различных тайн 
научного мира. Вопрос совсем 
иного характера. Скажите., пожа
луйста, какое слово вызывает у 
людей на всех языках мира вос
хищение и поднимает настрое
ние?

Спасибо за ответ! Вы угада
ли!

МИР —  вот это слово. На ка
ком бы языке оно ни произноси
лось, с каким бы акцентом ни вы
говаривалось, с каким бы темпе
раментом и убеждением ни зву
чало, сущность и главная мысль

остается одна и та же. Оно озна
чает улыбку на лице ребенка, по
кой и уверенность в сознании че
ловека.

И в нашем сознании, в созна
нии венгерского народа, оно веч
но живет. Это слово означает 
начало новой эпохи.

4 апреля 1945 года на терри
тории Венгрии уже не гремели 
выстрелы фашистских солдат. 
Страна была освобождена от не
мецких захватчиков, и на руи
нах снова началась жизнь. По 
разрушенным улицам двинулся 
транспорт, люди вылезали из под
валов. Весь город облетела радо

стная весть: пришел конец вои
не, наступил мир!

Но перед людьми, вышедшими 
из укрытий, предстали взорван
ные мосты, разрушенные дома. 
Все думали, что пройдут десят
ки лет, пока заживут раны, на
несенные войной. Однако челове
ческая воля победила, и вдохно
вляющая работа нашей партии 
и напряженный труд всего наро
да вскоре дали знать о себе. В 
ходе пятилеток начал поднимать
ся все выше и выше рост народ
ного хозяйства. Оно достигло и 
превзошло довоенные показатели. 
Вся страна воплотилась в одну 
большую стройку и одну бригаду 
в составе 10 миллионов венгров.

Если иностранный турист при
езжает в Будапешт, ему сразу

бросается в глаза монументаль
ный памятник на горе Геллерте: 
женщина, держащая пальмовую 
ветвь. У основания скульптуры 
стоит с оружием в руках русский 
солдат. Его взгляд прикован к 
виду города, расположенного вни
зу. И сейчас, спустя 20 лет, ког
да гора Геллерт одевает свою зе
леную одежду, жители венгер
ской столицы снова подходят к 
памятнику —  и тысячи, и тыся
чи букетов ложатся у его пьеде
стала. Люди преклоняют головы 
перед памятью погибших солдат.

Мы, венгерские студенты, обу
чающиеся в СССР, вместе с на
шей страной отмечаем этот вели
кий праздник. Нам ведь тоже по 
20 лет. Мы ровесники свободы, 
20-ю годовщину освобождения на

шей Родины от фашистов мы 
встречаем среди друзей, среди 
вас, в вашем великом и героиче
ском городе.

Разрешитие мне от имени всех 
нас выразить благодарность вои
нам Советской Армии и всем со
ветским людям, помогающим нам 
строить социализм.

4 апреля —  самый большой 
праздник в нашей стране. Этот 
день принес мир и улыбку лю
дям нашей маленькой Родины. 
Пусть же никогда не исчезнет эта 
улыбка с лиц и -не затянут их 
заботами темные тучи войны, и, 
как в песне говорится, «пусть 
всегда будет солнце!».

Далоча ИШТВАН, 
студент 144-й группы
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Я ФОРУМ УЧЕНЫХ- ГИДРОТЕХНИКОВ = §

НА С Н И М КЕ: главный инженер строительства Кислогуб- 
ской приливной электростанции к. т. н. Л. Б. Бернштейн вы
ступает с докладом на секции «Использование водной энер
гии и применение ЭВМ  при проектировании ГЭС».

Фото студента В. Буркова

120 Н А У Ч Н Ы Х  Д О К Л А Д О В

ПРОГРЕСС В ТЕОРИИ И ПРАКТИКЕ
□

На секции гидротехнических сооружений

15— 18 марта с. г. состоялась 
ежегодная традиционная научно- 
техническая конференция гидро
технического факультета, в кото
рой приняло участие около 300 
профессоров, преподавателей и 
научных работников ЛПИ имени 
М. И. Калинина и целого ряда 
других вузов и научно-исследова
тельских и проектных институтов 
Ленинграда, Москвы, Киева, Тал
лина, Минска, Кишинева и других 
городов Советского Союза.

Всего было заслушано свыше 
120 научных докладов, из них 
6 на пленарных заседаниях и 
остальные —  на шести секциях, 
работавших в течение трех дней 
и представляющих основные на
правления гидротехнической на
уки и практики.

Большая часть докладов (70) 
была сделана сотрудниками ГТФ 
ЛПИ и- представляет собою ре
зультат научно-исследовательской 
работы каждого докладчика со
вместно с товарищами по лабора
тории или кафедре. Остальные 
пятьдесят докладов сделаны го
стями, многие из которых являют

ся бывшими воспитанниками ЛПИ, 
ставшими ныне молодыми учены
ми или высококвалифицированны
ми специалистами, приехавшими 
в а1та та^ег поделиться своими 
достижениями и «зарядиться» 
для новой работы.

На пленарных заседаниях под 
председательством профессора 
С. Д. Окорокова профессор д. т. н. 
И. И. Леви рассказал о задачах 
Научно-исследовательского инсти
тута физико-технических проблем 
гидротехники и гидроэнергетики, 
организованного на гидротехниче
ском факультете в 1963 г., о чем 
сообщалось в «Политехнике» (см. 
Я» 4 от 11 февраля с. г. статья 
И. И. Леви и П. Л. Иванова «Год 
роста»).

Заслуженный деятель науки и 
техники РСФСР профессор д. т. н. 
М. М. Гришин (Московский ин
женерно-строительный институт) 
рассказал о «Современных тен
денциях в строительстве больших 
плотин» (по материалам 8-го Ме
ждународного конгресса). С боль
шим вниманием были заслушаны 
доклады главного специалиста Ле-

□
В работе секции пиротехниче

ских сооружений принимали уча
стие три кафедры —  гидротехни
ческих сооружений, водных путей 
и портов, экономики и организа
ции гидротехнического строи
тельства. Соответственно темати
ка докладов охватывала исследо
вания в области гидротехнических 
сооружений как общего назначе
ния (плотины, водосбросы), так 
и относящихся к морскому и реч
ному транспорту, включая во
просы производства работ и ор
ганизации строительства.

Для наибольшей плодотворно
сти обмена опытом представите
лей науки и производства и объ
ективного, всестороннего обсуж
дения стоящих перед гидротехни
ками СССР проблем на конферен
ции выступали с докладами науч
ные сотрудники ЛПИ и работни
ки строительства и проектных ор
ганизаций. Всего за три дня бы
ло заслушано и обсуждено 14 до
кладов, не считая докладов, отно
сящихся к тематике секции, но 
вынесенных на пленарное заседа
ние. В числе проблем, о которых 
говорилось на секции, —  со
вершенствование расчетов и но
вые конструкции высоких пло
тин, строительство которых ин
тенсивно развивается в нашей 
стране, исследования и расчеты 
специальных типов водосбросов

(туннельных, траншейных) для 
наших многоводных рек.

Рассмотрены были также но
вые, экономические типы порто
вых сооружений, в частности, 
конструкции из свай-оболочек 
большого диаметра, методы опре
деления волновых воздействий на 
причальные, оградительные и 
плавучие сооружения. Участники 
конференции обменялись мне
ниями по опыту применения пере
движных предприятий (домострои
тельных комбинатов и т. п.) для 
крупных строек, об использова
нии сборного железобетона в 
гидротехническом строительстве и 
механизации работ по глинобе
тонным конструкциям напорных 
сооружений, о рациональных спо
собах перекрытия рек. Один из 
докладов был посвящен комплек
су производственных вопросов по 
строительству крупнейшей в ми
ре Саяно-Шушенской ГЭС на Ени
сее.

Конференция выявила значи
тельный прогресс в теории и 
практике отечественной гидро
техники, обеспечивающей ее вы
дающееся положение в мировом 
масштабе по мощности строящих
ся объектов и объемам работ. За
слушанные доклады в большин
стве своем отличались высоким 
научно-техническим уровнем.

Профессор 
А. МОЖЕВИТИНОВ

нинградского отделения Гидро
проекта Д. Н. Шандалова «Проек
тирование Чиркейской ГЭС на ре
ке Сулак» и заслуженного дея
теля науки и техники РСФСР про
фессора, д. т. н. П. Д. Глебова, 
поднявшего очень важный в на
стоящее время вопрос «О криоген
ных, причинах деформации отко
сов каналов», так как в связи с 
большим мелиоративным строи
тельством этот процесс, связан
ный с замерзанием, льдообразова,- 
нием и оттаиванием откосов, на
носит народному хозяйству гро
мадные убытки. Изучением этого 
явления и изысканием методов 
защиты каналов от разрушения 
в настоящее время заняты мно
гие организации и ученые. Этому 
же вопросу было посвящено не
сколько докладов и на секции ин
женерных мелиораций.

С интересом были заслушаны 
также доклады Героя Социали
стического Труда, профессора, 
д. т. н. А. В. Михайлова (Гидро
проект), «Проблема комплексного 
использования водных и земель
ных ресурсов Нижней Волги» и 
заслуженного деятеля науки и 
техники РСФСР, профессора ЛПИ, 
д. т. н. Р. Р. Чугаева —  «Вопро
сы расчета земляных гидротехни
ческих сооружений».

Все доклады вызвали большое 
количество вопросов и оживлен
ный обмен мнений.

Доцент А. СЕЛИВАНОВ

НА С Н И М КЕ: ассистент 
Кишиневского политехническо
го института П. Г. Абраменко 
выступает с докладом «Экс
периментальные исследования 
напряжения в грунте вокруг 
сваи» на секции «Механика 
грунтов, оснований и фунда
ментов и подземных сооруже
ний».

Фото студента В. Буркова

РАБОТЕ секции инженерных 
мелиораций и комплексного 

использования водных ресурсов 
приняло участие свыше 50 чело
век. В течение трех дней было 
заслушано 17 докладов, из них 7 
сделаны работниками ЛПИ.

Шесть докладов было посвяще
но актуальному вопросу —  де
формации откосов каналов и изы
сканию методов защиты от их 
разрушения (доцент, к. т. к. Н. В. 
Зарубаев, аспирант А. А. Севри- 
ков, ассистент Ю. Б. Полетаев 
(ЛПИ), старший научный сотруд
ник С. В. Рязанов, к. т. н. И. М. 
Нестеренко (Северный научно-ис
следовательский институт гидро
техники и мелиорации —  
СевНИИГиМ). Было отмечено, что 
этот вопрос очень сложный, тре
бующий большой научно-исследо
вательской работы коллектива 
ученых целого ряда научных уч-

Предстоят большие исследования
реждений, и пока еще .материа
лов накоплено недостаточно, что
бы сделать окончательные выво
ды как о процессах разрушения 
откосов, так и методах их защи
ты. Первые указания для этого 
можно сделать лишь об утепле
нии и укреплении откосов дер
ном, торфом и т. п.

Во второй группе состоялось 8 
докладов. Они были посвящены 
следующим актуальным вопросам: 
водовместимости почв (доцент 
ЛПИ к. б. н. А. П. Селиванов), 
дренажа (ассистент ЛПИ В. П. Се
менов, старший научный сотруд
ник В. С. Ломакин, аспирант Я. 3. 
Шевелев СевНИИГиМ), фильтра
ции (старший инженер Укргипро- 
водхоза к. т. н. Ю. С. Лапшин, 
старший научный сотрудник С. В.

Рязанов и аспирантка Г. Г. Ан
дреева— СевНИИГиМ), осушения и 
орошения земель (начальник от
дела осушения Ленгипроводхоза 
Г. В. Пфафенродт, главный инже
нер проекта И. А. Тимофеев).

Наконец в третьей группе —  
3 доклада. Было рассказано «Об 
определении расчетной нагрузки 
водоемов сточными водами» (до
цент ТПИ к. т. н. X. А. Вельнер), 
«Загрязнение и самоочищение 
р. Невы и Невской губы» (доцент 
ЛПИ к. т. н. Г. Г. Шигорин) и 
«Методе моделирования водоемов 
для определения разбавления вы
пускаемых в них сточных вод» 
(старший научный сотрудник ГГИ 
к. т. н. В. А. Знаменский).

А. С.
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ДВЕРЕЙ» Соревнования
По опыту прошлых лет в во

скресенье, 21 марта, в институ
те был организован первый в 
этом году «День открытых две
рей».

Собрались сотни юношей и де
вушек, полностью заполнивших 
Актовый зал. Перед собравшимися 
выступил проректор института 
доцент В. П. Семенов, кратко рас
сказавший о ЛПИ —  универси
тете технических наук. Затем вы
ступили декан физико-механиче
ского факультета академик Б. П. 
Константинов, декан физико-ме

таллургического факультета про
фессор А. .С. Тумарев, декан ин
женерно-экономического факуль
тета доцент П. Н. Батуров, де
кан гидротехнического факуль
тета доцент Н. В. Зарубаев, про
фессор А. М. Вульф, доцент В. И. 
Буланин и другие.

В своих выступлениях они рас
сказали, для каких отраслей тех
ники готовит инженерные кадры 
Политехнический институт. Этот 
первый «День открытых дверей» 
закончился посещением ряда ла
бораторий института.

ПИСЬМ О В  РЕД А КЦ И Ю

НАВЕСТИ ПОРЯДОК!
Речь идет о подвальном поме

щении под первым этажом право
го крыла 1-го учебного корпу
са. Здесь в отсеках огромного под
вала испускают ужасное злово
ние жидкая грязь и гнию
щие в ней отбросы. «Тропический 
климат» поддерживается отопи
тельной системой и круглый год 
способствует размножению жив
ности и насекомых.

В учебных помещениях 1-го 
этаяеа создалась совершенно не
возможная атмосфера зловония, 
проветривание не помогает. Че
рез щели в полу в классы и пре

подавательские проникают также 
крысы и другие «диковинные» 
грызуны и насекомые.

Неоднократные сигналы об этой 
беде не давали положительных 
результатов, а зловоние до каби
нета тов. Бельтихина, проректора 
по АХР, к сожалению, не дохо
дит.

Не пора ли подумать о здо
ровье студентов, преподавателей 
и служащих института, работаю
щих в помещениях первого этажа?

Ю. БУБНОВ, 
страший преподаватель

по водному поло
Н А Ш  институт имеет теперь 

свой плавательный бассейн. 
Это отличный подарок для спортс- 
менов-политехников.

В январе с. г. впервые прохо
дило первенство института по 
водному поло. В соревновании 
участвовали команды всех вось
ми факультетов. Сразу скажу, 
соревнования прошли на высоком 
уровне. Борьба за лидерство раз
горелась в первой же встрече 
между металлургами и гидротех
никами. Победили гидротехники.в 
В первый день уже можно было 
выделить команды с более высо
ким уровнем спортивной подго
товки (ЭлМФ, ГТФ, ФМетФ) и 
аутсайдеров (ИЭФ, ФРЭ).

В бассейне во время игр ца
рил дух напряженной борьбы. До

последних дней соревнований не 
было ясно, кто станет чемпионом 
спортивного клуба «Политехник».

Но вот все игры закончены, 
места распределены. В тройку 
призеров вошли команды ГТФ,

ЭлМФ, ФМетФ. Далее места рас
пределились таким образом: 
ЭнМФ, ММФ, ФМФ, ИЭФ, ФРЭ.

После первенства вуза была соз
дана сборная команда, которая 
сейчас готовится к первенству го
рода по второй группе.

Н. КОКУЕВ, 
студент гр. 162/1, участник 
соревнования

На снимках: вверху — идет 
первенство института по водно
му поло. Металлурги забива
ют гол.

Слева: прорыв.
Фото В. Бутяева

Редактор И. А. Л Е Б Е Д Е В
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Лениздата, Ленинград, 
Фонтанка, 57.

Ж/госим и/гиезжайьЬ еще
Вот уже четвертый год суще

ствует наша агитбригада. За это 
время мы неоднократно выступа
ли перед жителями городов и сел 
Ленинградской области. Недавно 
ездили, например, в совхоз «Бо
рец» Кингисеппского района. Ме
стные жители очень тепло при
няли нас, позаботились о жилье, 
пище и помещении для репети
ций.

За 2 дня мы дали 4 концерта 
и прочитали несколько лекций. 
Больше других слушателям по
нравились лекции, которые про
читали Олег Александров и Вла
димир Марков. Концерт открыл 
наш эстрадный квартет. Большой 
популярностью пользовалось вы
ступление боксеров-комиков Бо
риса Шайкина и Бориса Нодель- 
мана. Ирина Бакина спела весе
лую итальянскую песенку «Озор
ница». Зрители долго не отпу
скали ее со сцены. Венгерский 
танец «Чардаш» в исполнении 
Татьяны Гордеевой и Людмилы 
Сливка, «Слово о матери» из ро
мана А. Фадеева «Молодая гвар
дия», которое читала Алла Кле- 
порская, выступление вокального 
квартета и другие номера нам 
пришлось повторять на «бис».

По заявкам зрителей наш со

лист Валентин Дмитриев спел со
временную популярную песню 
«Мама». Впервые вместе с нами 
выступал студент из Болгарии 
Веско Васильев. Он исполнял бол
гарские и советские песни.

Были у нас еще и такие но
мера, как «Борьба нанайских 
мальчиков», мимическая сценка 
«Аппендицит», танец «Фронтовые 
подруги» и другие.

Прощаясь, жители совхоза сер
дечно поблагодарили нас и про
сили приезжать еще.

М. АЛЕКСЕЕВА

НА СНИМКАХ: вверху— высту
пает эстрадный квартет. Слева 
направо Б. Шайкин (контрабас), 
Л. Ройтенберг (тромбон), В. Ва
сильев (аккордеон), Э. Нагобат 
(гитара).

Внизу: участники агитбригады 
в пути.

НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО
ПОЧТИ двадцать лет отделяют ше 100 шоферов и мотоцикли-

нас от того момента, когда стов, до 100 подводников-аква-
умолкли залпы орудий Великой лангистов, 40 парашютистов, 10
Отечественной войны. Советский радистов-мастеров, 15 гребцов,
народ под руководством Коммуни- более двух тысяч стрелков и
стической партии проделал тита- других спортсменов, 
ническую работу по восстановле- Мы вправе гордиться такими
нию разрушенного войной народ- комсомольцами, как подводник
ного хозяйства, достиг больших М. Гусак (Ф М Ф ), аспирант
успехов в выполнении семилетнего А. Смирнов, парашютистка Л. Ни-
плана по развитию науки, техники колаева (ЭнМ Ф ), имеющая более
и культуры.

Говоря об успехах нашей Роди
ны, нельзя умолчать о запуске 
космического корабля «Восход-2»

200 прыжков, чемпион Европы и 
рекордсменка мира 3. Зеленко- 
ва, и многие другие, которые, не 
жалея сил, отдают свои знания на

с двумя звездными братьями на обучение своих товарищей техни- 
борту — П. И. Беляевым и А. А. ческим специальностям.
Леоновым, подвиг которых вы
звал восторг и восхищение тру
дящихся всего мира. Полет ново-

19 февраля 1965 г. при подведе
нии итогов работы в организациях 
Д О С АА Ф  города за 1964 год пре-

го космического корабля вновь зидиум Ленинградского городско-
продемонстрировал триумф совет- го комитета Д О СААФ первое ме-
ской науки и техники. сто среди вузов Ленинграда при-

Комитет Д О СААФ Л П И  вместе судил нашему институту, награ-
с двенадцатитысячным коллекти- див его переходящим призом —
вом членов общества славит бес- «Кубок Ленинграда»,
смертные дела космонавтов. Мы Готовясь встретить двадцатиле-
еще больше приложим сил в сво- тие великой победы над фашист- 
ей работе по военно-патриотиче- ской Германией, организации 
скому воспитанию нашей славной Д О СААФ института приложат все
молодежи. силы, чтобы еще лучше содейство- 

В  1964 году комсомольцы, чле- вать укреплению боевой мощи

Д
А ВН О  славятся стрелки на
шего института меткой пу

левой стрельбой. На неоднократ
ных соревнованиях в районе, го
роде, между городами и с брат
скими республиками, например, 
со сборной командой ГД Р, они 
показывали отличные результа
ты. Но последние три года доса
афовцы института были лишены 
тира в главном учебном корпусе. 
Это отрицательно сказалось на их 
подготовке и тренировках. Но, не
смотря на большие трудности, 
почетный мастер спорта 3. М. 
Зеленкова и старший преподава
тель кафедры физвоспитания 
А. М. Бибик беспрерывно готови
ли мастеров огня на стороне.

Итоги прошлого года еще раз 
продемонстрировали успехи

ны Д О СААФ Л П И , провели 
большую работу по выполнению 
решений X X I I  съезда КП С С  и 
Программы КП С С  об укреплении 
оборонной мощи страны. Органи
зация Д О СААФ настойчиво улуч
шает свою работу, особенно по

Советских Вооруженных Сил — 
верному стражу мира и безопас
ности народа.

Комсомольцы, члены ДО СААФ 
института! Активным выполнени
ем социалистического обязатель
ства, взятого на 1965 год, повы-

подготовке идейно закаленных и сим военно-патриотическую рабо
хорошо обученных в военно-тех- ту среди населения во славу мо- 
ническом отношении резервов для гущества нашей Родины! 
Советской Армии и Военно-Мор- Г. О Л ЕШ КО ,
ского Флота. _ председатель комитета

Наш коллектив подготовил свы- Д О С АА Ф  Л П И
—1 ................ —1 1 1 •

Замечательные результаты
место, в районных соревно- лучшие результаты. Ведь наши 
ваниях, посвященных годовщи- стрелки получили прекрасный по
пе Великой Октябрьской со- дарок — вновь построен 50-мет- 
циалистической революции и го- ровый тир. Постройке тира рек- 
довщине Советской Армии — 1-е торат уделил большое внимание, 
место. Женская команда в сорев- М ы по праву можем гордиться

_____  _ _ _ на- нованиях, посвященных праздно- подарком, вошедшим в спортив-
ших спортсменов. Стрелки В. Пет- ванию Международного женского ный комплекс института, 
ровский (гр. №  252), Н. Песталов дня 8 марта, заняла 1-е место в 
(гр. №  141/2), В. Круглов районе и 2-е место по городу. В

7 соревнованиях с М ВТ У  имени Ба-

ПЕРВЫЙ «ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ

В.
(гр. №  И З), Р. Лиуконси (гр. 
№  320), С. Цай (гр. №  261), 
Ю . Иванов гр. №  491/3), Ю. Кра
сильников (гр. №  151) и многие 
другие постоянно отдают свобод
ное время тренировкам. В  резуль
тате на первенстве вузов

умана наши стрелки завоевали 
1-е место в двух упражнениях из 
винтовок и второе — по пистоле
там.

Стрелки полны решимости со
вершенствовать свое мастерство. 
1965 год должен принести им еще

Тысячи человек молодежи бу
дут теперь участвовать в стрель
бах. Мы уверены, что тт. 3. М. 
Зеленкова и А. М. Бибик подго
товят в этом году сотни масте
ров огня. Э^о будет достойным 
ответом на подарок, каким мы 
теперь владеем. А. З У Е В , 

зам. председателя комитета 
Д О С АА Ф  Л П ИЛенинграда они заняли


